

RESUMEN SEMANAL AL 11 DE ENERO DEL 2000

Las Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS), del Banco Central de Nicaragua (BCN), disminuyeron US\$29.4 millones, durante la segunda semana del mes de enero. Este resultado se debió principalmente a los US\$16.0 millones de ventas de divisas realizadas en la mesa de cambios, las cuales un 75.0 por ciento fueron realizadas al BANPRO, un 19.0 por ciento al BAC y el resto al BDF.

Así mismo, los retiros de las cuentas corrientes del Sector Público No Financiero (SPNF), colaboraron con la caída de RINAS en US\$11.3 millones, recursos que fueron retirados para el desarrollo de proyectos de educación básica, proyectos sociales, infraestructura social, asistencia a reestructuración de ENEL, rehabilitación y mantenimiento de carreteras, programa socio ambiental, mejoramiento vial, desarrollo de proyectos en municipalidades rurales, reactivación productiva y fortalecimiento institucional. También contribuyeron a la disminución de RINAS, los pagos de deuda externa realizados por el SPNF al BID y a la OPEC, por US\$2.8 millones.

Las operaciones anteriores fueron en parte neutralizados, por US\$0.6 millones de ingresos, de los cuales US\$0.4 millones fueron intereses recibidos del exterior y US\$0.2 millones préstamos líquidos atados recibidos por el SPNF.

En esta semana, el flujo monetario del BCN, reflejó una expansión de Activos Internos Netos (AIN) por C\$359.0 millones, sustentado en el retiro de depósitos del gobierno de sus cuentas en el BCN, por C\$275.0 millones, y en el comportamiento expansivo del sistema financiero originado principalmente en el programa de asistencia financiera a los bancos, que totalizó C\$30.0 millones.

La redención de CENIS por C\$36.0 millones fue otro factor que contribuyó a la expansión de los AIN, junto con el movimiento expansivo de los otros pasivos y activos netos por C\$23.0 millones, y a las pérdidas globales base de caja del BCN por C\$11.0 millones, las cuales en su mayor parte fueron generadas por los costos financieros de los títulos de deuda. En este periodo las líneas que contrarrestaron la expansión de los AIN fueron otras instituciones con una contracción de C\$5.0 millones y el aumento de los depósitos de encaje del sistema financiero por C\$33.0 millones.

Se observó una situación de sobreencaje en el sistema financiero de 2.6 y 0.3 puntos porcentuales, en moneda nacional y extranjera, respectivamente, lo que se tradujo en excedentes de encaje de C\$118.3 millones y US\$3.0 millones.

Por su lado, el Numerario se contrajo en C\$34.0 millones, manteniendo su comportamiento estacional del periodo. Con esta disminución se acumuló una reducción de C\$254.0 millones en lo que va del año. La base monetaria se redujo en C\$13.8 millones, producto básicamente de las ventas de divisas realizadas al público.

Para concluir, la inflación en la primera semana del mes fue de 0.77.